



Conférence Afar Forum 2016

Gestion de la vulnérabilité aux sécheresses récurrentes et construction d'une communauté résiliente : Le cas du peuple Afar dans la Corne de l'Afrique

La conférence bisannuelle de Afar Forum aura lieu du 2 au 4 septembre 2016 à Bruxelles, en Belgique, avec la coopération de diverses associations Afars dans le monde entier. L'objectif de la conférence est d'amener les parties prenantes telles que les éducateurs, les organisations de la société civile, les représentants des gouvernements, les organisations politiques Afar ainsi que la diaspora Afar à identifier des solutions aux problèmes auxquels fait face le peuple Afar.

Les Afars sont des autochtones qui vivent dans trois pays de la Corne de l'Afrique – Djibouti, Ethiopie et Erythrée. Bien que les Afars aient été la population la plus exposée à la sécheresse dans la Corne d'Afrique, les cinq dernières années ont été particulièrement difficiles pour ces éleveurs semi-nomades en raison du phénomène climatique El Niño qui affecte le régime pluviométrique. La sécheresse provoque une grave pénurie d'eau, des pâturages et la perte de bétail résultant de l'insécurité alimentaire qui conduit progressivement à la perte de vies. Les sécheresses récurrentes et la vulnérabilité au changement climatique est le facteur le plus urgent qui menace les moyens de subsistance de la majorité des Afars dans la Corne de l'Afrique.

Les objectifs de la conférence Afar Forum 2016 sont : Tout d'abord, d'examiner les causes profondes qui exacerbent l'impact du changement climatique, tels que les politiques foncières, la répartition des ressources et les capacités institutionnelles pour bâtir des collectivités résilientes afin d'atténuer l'impact négatif des sécheresses ; Deuxièmement, d'éclairer les résultats à long terme des politiques économiques et sociales qui affectent les communautés Afar à Djibouti, Ethiopie et Erythrée. Par conséquent, on attend à ce que la communauté des chercheurs, les décideurs politiques, les organisations de la société civile et les ONGs fournissent des approches analytiques liées aux stratégies d'atténuation de la sécheresse.

Afar Forum est une organisation civique qui aspire à la formation et au moulage d'opinions. Elle n'est affiliée à aucune organisation politique de l'intérieur comme de l'extérieur dans les trois pays - Djibouti, Ethiopie et Erythrée. Néanmoins, depuis sa création en 1991, Afar Forum a servi de plateforme de rassemblement où les Afars et les experts discutent sur les opportunités, les défis et les réalisations dans la région Afar en particulier et dans la Corne de l'Afrique en général. Afar Forum promeut le renforcement de la paix, la bonne gouvernance, la démocratie et le respect des droits de l'homme, l'égalité de genre et le développement favorable aux pauvres.

APPEL A PAPIERS

Afar Forum invite les chercheurs et les organisations intéressées à présenter un papier sur les Afars à Djibouti, Ethiopie et Erythrée. Le papier doit être bref et présenté en 30 minutes. Le papier doit être rédigé en Anglais ou Français. Le papier doit être envoyé à afar_forum@yahoo.com au plus tard le 6 Août 2016.

Nous espérons sincèrement que vous vous rejoindrez à nous et nous nous réjouissons d'avance de vous accueillir à Bruxelles.

Comité exécutif